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Senhor Presidente 

 
 

Santo André, assim como o restante do Brasil, enfrenta um grande desafio no manejo de
resíduos: apenas 4% do lixo produzido no país é reciclado[1], segundo dados Abrema
(Associação Brasileira de Resíduos e Meio Ambiente) a partir de dados do SNIS (Sistema
Nacional de Informações sobre Saneamento) de 2023[2]. Esses dados são ainda piores no
que dizem respeito à reciclagem de plástico, na casa dos 9% mundialmente, mas apenas
1,3% no Brasil[3].
 
Esse cenário pode mudar em Santo André, que tem condições e estrutura para ser
vanguarda nas políticas ambientais e de reciclagem do país. Isso passa pela ampliação da
coleta seletiva de lixo, que pode reduzir significativamente o volume de resíduos enviados a
aterros, diminuir a poluição e preservar os recursos naturais. Com uma gestão eficiente dos
resíduos, Santo André pode se tornar referência em sustentabilidade, garantindo benefícios
ambientais e econômicos para toda a população. 
 
Para que a coleta seletiva funcione, é essencial envolver os moradores da cidade na
separação correta do lixo. A Prefeitura, em parceria com escolas, associações de bairro e
veículos de comunicação locais, deve promover campanhas educativas em redes sociais,
rádios comunitárias e jornais, explicando como separar resíduos secos (plástico, papel,
metal e vidro) dos orgânicos. A instalação de lixeiras coloridas e identificadas em locais
públicos e a distribuição de materiais informativos também ajudariam a conscientizar a
população. 
 
O poder público municipal tem um papel decisivo nesse processo. Santo André precisa
intensificar e expandir a coleta seletiva para todos os bairros, incluindo áreas menos
atendidas, e fortalecer parcerias com cooperativas de catadores, que são fundamentais para
a reciclagem. A criação de novos ecopontos e a melhoria na infraestrutura de triagem
aumentariam a eficiência do sistema. Além disso, a Prefeitura deve fiscalizar o cumprimento
da Política Nacional de Resíduos Sólidos, garantindo que empresas e cidadãos façam sua
parte. 
 
Santo André tem todas as condições para se destacar na gestão sustentável de resíduos.
Com coleta seletiva universal, educação ambiental e políticas públicas eficientes, nossa
cidade pode aumentar drasticamente as taxas de reciclagem, gerar empregos e melhorar a
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qualidade de vida. O momento de agir é agora: cada morador, empresa e órgão público
deve fazer sua parte para construir uma Santo André mais limpa e sustentável para as
futuras gerações.
 
Desta forma, INDICO ao senhor Prefeito Municipal, Gilvan Ferreira de Souza Jr., que amplie
a política de coleta e reciclagem de lixo no município, com campanhas educativas e
aperfeiçoamento do serviço já existente.
 
 
 
[1] https://www.abrema.org.br/2024/09/19/brasil-recicla-apenas-4-mas-importa-lixo-para-a-
industria/
 
[2] https://agenciabrasil.ebc.com.br/geral/noticia/2022-06/indice-de-reciclagem-no-brasil-e-
de-4-diz-abrelpe
 
[3] https://jornal.usp.br/radio-usp/apenas-9-do-plastico-global-e-reciclado-no-brasil-
porcentagem-ainda-e-menor/
 
 
 
 
 1) Gilvan Ferreira de Souza Júnior - Prefeito Municipal Prefeitura Municipal de Santo André
 

 
Plenário "João Raposo Rezende Filho - Zinho", 17 de junho de 2025.

 
 
 

Ver. Ricardo Alvarez 
VEREADOR 
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